

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) yang diajukan pada Prodi Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan atau pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya cantumkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil plagiarisme atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima berupa sanksi pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima dan atau sanksi akademik lainnya sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 28 April 2021

Penulis

Rosihin

NIM: 171330089

ABSTRAK

Nama : **Rosihin**, NIM : **171330089**, Judul Skripsi : **Strategi Komunikasi Kandidat Terhadap Perilaku Pemilih Pada Pemilihan Kepala Desa (Pilkades) (Studi Kasus PILKADES tahun 2019 Ds. Lebakwana Kec. Kramatwatu Kab. Serang)**, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 2021 M/ 1442 H.

Komunikasi merupakan bagian yang sangat penting dalam kehidupan manusia di muka bumi ini seperti halnya makan, sepanjang manusia ingin hidup di muka bumi ini maka ia perlu berkomunikasi. Komunikasi juga selalu berkaitan erat dengan suatu pemilihan umum. Dalam pemilihan umum, komunikasi dibentuk dengan berbagai macam cara penyampainya agar pesan yang disampaikan oleh komunikator dapat diterima oleh komunikan sebagaimana yang telah dirancang oleh komunikator dalam startegi komunikasinya.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana strategi komunikasi kandidat pada pemilihan kepala desa (PILKADES) di desa Lebakwana? 2). Bagaimana perilaku pemilih pada pemilihan kepala desa di desa Lebakwana? 3). Faktor apa yang menjadi penghambat dalam strategi komunikasi kandidat pada pemilihan kepala desa desa Lebakwana?

Adapun tujuan penelitian ini adalah: 1). Untuk mengetahui strategi komunikasi kandidat pada Pemilihan Kepala desa di desa Lebakwana 2). Untuk mengetahui perilaku pemilih pada pemilihan kepala desa di desa Lebakwana 3). Untuk Mengetahui faktor apa yang menjadi penghambat dalam strategi komunikasi kandidat pada pemilihan kepala desa desa Lebakwana.

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan jenis penelitian kualitatif yaitu penelitian yang menghasilkan data deskriptif kualitatif berupa kata-kata tertulis atau tidak tertulis dari orang-orang dan perilaku yang diamati atau yang diteliti.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: Pertama, strategi komunikasi yang dilakukan kandidat terdapat dua macam, yaitu pendekatan komunikasi kelompok dan pendekatan komunikasi persuasif. Kedua, faktor penghambat strategi komunikasi yang dirasakan ialah pada pemilih yang tinggal di perumahan yang notabennya pendatang yang memiliki rasa kepedulian yang minim untuk ikut serta dalam pemilihan. Ketiga, Perilaku pemilih pada pemilihan kepala desa Lebakwana terbagi atas 3 macam pendekatan yaitu pendekatan sosiologis, pendekatan psikologis, dan pendekatan pilihan rasional,

Kata Kunci: Komunikasi, strategi komunikasi dan Pemilihan Umum



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor: Nota Dinas

Lamp :-

Hal : **Ujian Skripsi**

a.n. Rosihin

NIM: 171330089

Assalamualaikum Wr. Wb

Kepada Yth,

Dekan Fakultas Dakwah

UIN SMH Banten

Di-

Tempat

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi sodara **Rosihin** yang berjudul **Strategi Komunikasi Kandidat Terhadap Perilaku Pemilih Pada Pemilihan Kepala Desa (PILKADES)** (Studi Kasus PILKADES tahun 2019 Ds. Lebakwana Kec. Kramatwatu Kab. Serang), telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Ibu kami ucapkan terimakasih

Wassalamualaikum Wr. Wb

Serang, 28 April 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ilah Holilah, S.Ag., M.Si

NIP. 19710106 199803 2003

Hj. Rina Darojatun, S. Sos., M.I.Kom

NIP. 17790601 200501 2008

**STRATEGI KOMUNIKASI KANDIDAT TERHADAP PERILAKU
PEMILIH PADA PEMILIHAN KEPALA DESA (PILKADES)
(Studi Kasus PILKADES tahun 2019 Ds. Lebawakwana Kec. Kramatwatu
Kab. Serang)**

Oleh:

ROSIHIN

NIM: 171330089

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ilah Holilah, S.Ag., M.Si

NIP. 19710106 199803 2003

Hj. Rina Darojatun, S. Sos., M.I.Kom

NIP. 17790601 200501 2008

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan

Komunikasi dan Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M. Ag

NIP: 96311151994031002

Muhibuddin, M. Si

NIP: 19700620199903004

PENGESAHAN

skripsi a.n **Rosihin**, NIM: **171330089** Judul Skripsi: **Strategi Komunikasi Kandidat Terhadap Perilaku Pemilih Pada Pemilihan Kepala Desa (PILKADES) (Studi Kasus PILKADES Tahun 2019 Ds. Lebakwana Kec. Kramatwatu Kab. Serang)** Telah diujikan dalam sidang munaqsyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 09 Juni 2021.

skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 09 Juni 2021

Sidang Munaqsyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

A.M. Fahrurrozi, S. Psi., M.A

NIP. 19750604 200604 1 001

Nur Asia T., M. Si

NIP. 199203162019032017

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. Hj. Umdatul Hasanah, S. Ag., M. Ag.

NIP. 19700529 199603 2 001

Tb. Nurwahyu, S. Ag. M. Ag.

NIP. 19711026 200003 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ilah Holilah, S.Ag., M.Si

NIP. 19710106 199803 2003

Hj. Rina Darojatun, S. Sos., M.I.Kom

NIP. 17790601 200501 2008

MOTO HIDUP

تَعَلَّمْ, فَلَيْسَ الْمَرْءُ يُوَلَّدُ عَالِمًا

"Belajarlah, karena seseorang itu tidak dilahirkan dalam keadaan berilmu"

PERSEMBAHAN

Pertama-tama penulis ucapkan *hamdan wasyukron binikmatillah* atas terselesaikannya skripsi ini. Dengan adanya beberapa rintangan dan hambatan aku jadikan pembelajaran agar selalu ingat dengan apa yang sudah ditargetakan. Dan dengan adanya kemudahan dan kelancaran aku jadikan sebuat obat penenang agar terus berjuang untuk menyelesaikan apa yang sedang dikerjakan. Skripsi ini aku persembahkan untuk kedua orangtua tercinta, Ayahanda Mad Saleh (Alm) semoga beliau ditempatkan ditempat yang terbaik di sisi Allah dan Ibunda Rasih yang keduanya selalu mendoakan dan memberikan pengorbanan yang tak terhingga. Serta untuk kakak-kakakku tersayang, Safariah, Jumbrah, Siti Romlah, Solehah dan Ali Rohman yang selalu *mensupport* ku. juga untuk guru-guruku yang selalu memanjatkan doa agar aku selalu diberi kemudahan, keberkahan dan kebermanfaatn ilmu.

Tidak lupa penulis persembahkan ini untuk keluarga besar Komunikasi dan Penyiaran Islam 2017 terkhusus untuk sahabat-sahabat kelas KPI C, Bapak Kepala Desa Lebakwana beserta staf, warga masyarakat desa Lebakwana, seluruh rekan dan kerabat yang telah memberikan bantuan, doa, dan *support* kepada penulis.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Rosihin, lahir pada tanggal 11 Desember 1997 di Serang-Banten, putra ke enam dari 6 bersaudara dari orang tua yang bernama Bapak Mad Saleh (Alm) dan Ibu Rasih, bertempat tinggal di kampung Cayur Rt/Rw 01/01, Desa Lebakwana, Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang-Banten.

Riwayat pendidikan penulis, sekolah dasar di SDN Lebakwana lulus pada tahun 2010, sekolah madrasah tsanawiyah di MTs Al-Jauharotunnaqiyah Cibeber lulus pada tahun 2014, dan sekolah madrasah aliyah di MA Al-Jauharotunnaqiyah Cibeber lulus pada tahun 2017, kemudian penulis melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi dengan mengambil Studi Strata Satu (SI) dengan jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI) di Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif di beberapa organisasi baik pada internal atau eksternal kampus, dan komunitas yang terdapat di jurusan, diantaranya:

1. Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN SMH Banten sebagai anggota Bidang Internal (2017-2018).
2. Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN SMH Banten sebagai Sekretaris Umum (2018-2019).
3. Senat Mahasiswa (SEMA) Fakultas Dakwah UIN SMH Banten sebagai Ketua Komisi A (2019-2020)
4. Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) rayon dakwah sebagai anggota (2017)
5. Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) komisariat UIN SMH Banten sebagai anggota bidang kajian (2018)
6. Komunitas Dakwah Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Komunikasi dan Penyiaran Islam sebagai anggota (2018).

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohiim

Puji syukur penulis ucapkan atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan nikmat, rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul: **Strategi Komunikasi Kandidat Terhadap Perilaku Pemilih pada Pemilihan Kepala Desa (PILKADES)** guna memenuhi persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (SI) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Sholawat beriring salah semoga tetap tercurahkan kepada baginda alam Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan para pengikutnya hingga akhir zaman.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, hal tersebut disadari oleh penulis karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang dimiliki oleh penulis. Besar harapan penulis, semoga skripsi ini bisa bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. Dalam penyusunan ini penulis banyak mendapat pembelajaran, arahan dan bimbingan. Oleh karena itu, penulis ingin mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberi kesempatan penulis untuk belajar di UIN SMH Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag, Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Muhibuddin S.Sos., M.Si, Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam yang telah memberikan motivasi untuk segera menyelesaikan skripsi.
4. Bapak A.M. Fahrurrozi, S.Psi., M.A, Sekretaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islama yang telah memberikan semangat untuk segera menyelesaikan skripsi.
5. Ibu Dr. Hj. Ilah Holilah, S.Ag., M.Si, selaku Pembimbing I yang telah memberikan nasihat dan bimbingan selama pembuatan skripsi.

6. Ibu Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I.Kom, selaku pembimbing II yang telah berkenan menyempatkan waktunya dalam memberikan bimbingan skripsi.
7. Seluruh Dosen dan Staf Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, khususnya Dosen dan Staf Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.
8. Seluruh keluarga terutama Ayahanda dan Ibunda Tercinta yang selalu menjadi inspirasiku, juga kakak-kakakku yang telah memberikan dukungan serta motivasi dan doa selama penyusunan skripsi
9. Terima kasih kepada Keluarga Besar HMJ Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN SMH Banten.
10. Terima kasih kepada Bapak Moh Dahlan selaku Kepala Desa Lebakwana.
11. Terimakasih kepada seluruh responden yang berada dilingkungan Desa Lebakwana
12. Terimakasih kepada Yuli Mulyani yang selalu memberikan informasi akademik dan *support* nya kepada penulis.
13. Seluruh Rekan Mahasiswa KPI 2017 UIN SMH Banten khususnya KPI C (C-Squad) yang memberikan semangat dan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
14. Semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Serang, 28 April 2021

Penulis

Rosihin
NIM: 171330089

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSYAH	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
MOTO HIDUP	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	10
C. Tujuan Penelitian.....	11
D. Kegunaan Penelitian.....	11
E. Penelitian Terdahulu Yang Relevan.....	12
F. Kerangka Teori.....	19
G. Metode Penelitian.....	24
H. Sistematika Penulisan.....	29
BAB II LANDASAN TEORI	32
A. Pengertian dan Unsur-Unsur Komunikasi.....	32
B. Strategi Komunikasi.....	39
C. Pengertian Komunikasi Politik.....	42

D. Perilaku dan Model-Model Pemilih	55
BAB III GAMBARAN UMUM DESA LEBAKWANA	
KECAMATAN KRAMATWATU	59
A. Profil Desa Lebakwana	59
B. Profil Calon Kandidat	75
C. Profil Pemilih	76
BAB IV STRATEGI KOMUNIKASI KANDIDAT	
TERHADAP PERILAKU PEMILIH PADA PEMILIHAN	
KEPALA DESA (PILKADES)	79
A. Komunikasi Kelompok	83
B. Komunikasi Persuasif	89
C. Faktor Penghambat Strategi Komunikasi	93
D. Perilaku Pemilih	94
BAB V PENUTUP	103
A. Kesimpulan	103
B. Saran	108
DAFTAR PUSTAKA	110
LAMPIRAN-LAMPIRAN	116